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Summary

        
Climatotherapy is often used to ameliorate frequently recurring infections in children. Assuming that immunological processes are relevant in this toning-up, in the present study the concentrations of secretory immunoglobulin A were measured in the saliva of children, who had undergone six weeks of climatotherapy on the North Sea island of Sylt. Immunodiffusion was used to measure the slgA concentrations in 339 children. The concentration increased significantly with the age of the children. At the end of the therapy, during which the children were exposed to the cool stimulating North Sea climate, there was a significant increase compared to the initial values.


        
Age-related analysis yielded the following results: the arithmetic mean for school children (n = 168) and adolescents (n = 110) showed an increase from 6.5mg/dl to 7.3mg/dl and from 8.0mg/dl to 9.2mg/dl, respectively. On the other hand, the slgA-level in children under six years of age (n = 61) dropped significantly from 5.1mg/dl to 4.3mg/dl. Although the effect of the climate cannot be regarded as a separate entity, different from other therapy related factors, the results indicate that immunological processes do contribute to the toning-up of children susceptible to infections. The unexpected finding that slgA concentrations decrease in pre-school children requires further investigation.


      
        
Zusammenfassung

        
Klimakuren an der See werden eingesetzt, um häufig rezidivierende Infekte bei Kindern zu bessern Unter der Hypothese, dass immunologische Prozesse bei dieser Abhärtung von Bedeutung sind, wurden in der vorliegenden Studie die Konzentrationen des sekretorischen Immunglobulins A im Speichel von Kindern untersucht, die sich einer sechswöchigen Klimakur auf der Nordseeinsel Sylt unterzogen. Die bei 339 Kindern mit der Methode der Immundiffusion gemessenen slgA-Konzentrationen zeigten eine eindeutige Zunahme mit dem Alter der Kinder. Am Ende der Kur, während der die Kinder gezielt den Kühlreizen des Nordseeklimas exponiert wurden, fanden sich gegenüber den Anfangswerten signifikant gesteigerte Meßwerte. Eine nach Altersgruppen differenzierte Analyse ergab für die Schulkinder (n = 168) und jugendlichen (n = 110) im arithmetischen Mittel Zunahmen von 6,5mg/dl auf 7,3 mg/dl bzw. von 8,0mg/dl auf 9,2mg/dl. Im Gegensatz dazu fielen die IgA-Spiegel bei den unter 6jährigen Kindern (n = 61) signifikant von 5,1mg/dl auf 4,3mg/dl ab.


        
Wenngleich der Einfluß der Klimaexposition in dieser Studie nicht von anderen mit der Kur verbundenen Faktoren isoliert werden kann, weisen die Ergebnisse darauf hin, dass immunologische Prozesse bei der Abhärtung infektanfälliger Kinder mitwirken. Der unerwartete Befund, dass bei den Vorschulkindern die IgA-Konzentrationen abnahmen, bedarf einer weiteren Klärung.
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